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議  第 3 0 9 7 号 

令和５年１月 30 日 

 

総務文教常任委員会審査概要報告書 

 

                              委員長 筏井 哲治 

 

Ⅰ 開催年月日  令和４年 12月 15日（木） 

Ⅱ 会 議 時 間  午後１時 00分～午後１時 43分 

Ⅲ 出席委員等 〔出 席 委 員〕◎筏井 哲治  ○石須 大雄  山上 尊士 

熊木 義城   酒井 善広  横田 誠二 

薮中 一夫   水口 清志  大井 正樹 

（◎…委員長  ○…副委員長） 

        〔議 長〕 坂林 永喜 

〔副 議 長〕 酒井 善広副議長は委員として出席 

        〔説 明 員〕 別紙名簿のとおり（木村秘書課長が公務のため欠席） 

        〔委員外議員〕 なし 

        〔事務局職員〕 西本 幸夫  高嶋 史恵  堀田 寛之 

        〔傍 聴 者〕 なし 

 

Ⅳ 審査の概要 

 

１ 付託議案について 

議案第 084号 令和４年度高岡市一般会計補正予算（第５号）のうち本委員会所管分 

議案第 093号 高岡市個人情報の保護に関する法律施行条例 

附則「高岡市情報公開・個人情報保護審査会条例の一部改正」 

「高岡市情報公開条例の一部改正」 

「高岡市個人情報保護条例の廃止」 

「高岡市公の施設に係る指定管理者の指定手続等に関する条例の

一部改正」 

議案第 094号 高岡市個人番号カードの利用に関する条例を廃止する条例 

議案第 095号 高岡市職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例 

「高岡市職員の給与に関する条例の一部改正」 

「高岡市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正」 

「高岡市特別職の職員で常勤のものの給与に関する条例の一部改正」 

「高岡市上下水道事業管理者の給与等に関する条例の一部改正」 

議案第 096号 高岡市防災行政無線施設条例の一部を改正する条例 

議案第 101号 高岡市体育施設条例の一部を改正する条例 
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議案第 102号 工事請負契約の締結について 

（高岡西部中学校区統合小学校校舎改修及び増築その１工事） 

議案第 103号 工事請負契約の締結について 

（高岡西部中学校区統合小学校校舎改修及び増築その２工事） 

    議案第 124号 指定管理者の指定について 

（高岡市ふくおか総合文化センター） 

  議案第 125号 指定管理者の指定について 

（高岡市福岡歴史民俗資料館雅楽資料展示分室） 

    議案第 126号 指定管理者の指定について 

（高岡市営前田庭球場） 

    議案第 127号 指定管理者の指定について 

（高岡市営福岡テニスコート） 

（高岡市福岡Ｂ＆Ｇ海洋センター） 

  議案第 128号 指定管理者の指定について 

（高岡市西明寺パークゴルフ場） 

  議案第 129号 指定管理者の指定について 

（高岡市グラウンド・ゴルフ場） 

及び 

  議案第 130号 指定管理者の指定について 

（高岡市土蔵造りのまち資料館） 

 

以上、予算議案１件、条例議案５件及びその他議案９件の計 15 件について、審査の結

果、全会一致で、いずれも原案のとおり可決すべきものと決した。 

 

 

〈 審査の過程における質疑等は次のとおり。 〉 

 

（ 以下、質疑・質問内容は ○ 、答弁内容は △ で表示 ） 

 

【議案第 84 号のうち、高岡ブランド発信事業費について】 

○ ふるさと納税の寄附額が令和３年度に比べて伸びているが、要因は。 

△ 令和４年４月に、寄附者にわかりやすいように、寄附メニューを 10分野に見直し

た。また、３年度末に約 800 品だった返礼品の数を約 1,000品まで拡充したことに

より、返礼品の選択肢が増えたことも要因の一つと考えている。また、たくさんの

方に本市へのふるさと納税を知ってもらうために、インターネットの検索エンジン

やＷｅｂ広告などで、本市のふるさと納税が目につきやすくなるような工夫を行っ

たことも要因の一つと考えている。 

○ どのような返礼品が人気なのか。 

△ 本市は、ものづくり分野に強みがあることから、工芸品や雑貨が人気である。ま

た、ます寿司や餃子などの食料品も伸びている状況であり、他の食品についても返
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礼品として提供できるよう、働きかけを行っている。 

 

【議案第 84 号のうち、中学校施設営繕費について】 

○ 防球ネットの改修を行うとのことだが、何校予定しているのか。 

△ 他県で防球ネットの支柱が折れる事故が起きたことを受けて、令和３年度に防球

ネットの点検調査を行った。その結果、改修の対象となる学校が４校あり、そのう

ちの高陵中学校と志貴野中学校の２校については、金額が高額なため、今回の補正

予算に計上している。 

〇 これから厳冬期に入っていくため、グラウンドの状況次第では、工事が難しいと

考えるが、予算の繰り越しなども考えているのか。 

△ これから工事をした場合、今年度中には間に合わないため、繰越明許費に計上し、

令和５年度の施工を考えている。 

〇 志貴野中学校の新校舎を建設した際に、グラウンドをすべて整備したと理解して

いたが、防球ネットなどは工事されていなかったということか。 

△ 防球ネットについては、グラウンド改修の際の対象となっていなかった。 

 

【議案第 84 号のうち、生涯学習センター一般管理費について】 

○ 生涯学習センターにフリーＷｉＦｉを整備するとのことだが、整備するエリアは。 

△ 現在、生涯学習センターの１階に公衆フリーＷｉＦｉが導入されており、４階、

５階、６階の会議室等の利用者向けにモバイルルーターを貸出ししているが、新た

に１階、４階、５階、６階に通信速度が１ギガの公衆フリーＷｉＦｉを数回線整備

することにしている。今までよりも性能の良いものが、これまで利用できなかった

エリアにも導入されることから、利用者の利便性が向上すると考えている。 

〇 学生が学習する際に、スマートフォンで調べ物をすることもあることから、２階、

３階の図書館のＷｉＦｉの整備についても今後検討してほしい。（要望） 

 

 

２ 報告事項について 

 

〈 当局から報告はなかった。 〉 

 

  

３ 閉会中の継続審査について 

   本委員会の所管事項について、閉会中も継続して調査する必要があるため、会議規

則第 104条の規定により、委員長から議長に継続審査を申し出ることとした。 

 

 

４ その他 

   ◦ 次回の本委員会の開催について 

令和５年２月８日（水）午後１時に開催することが報告された。 
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〈 委員から次の質疑等があった。 〉 

 

【給食時の黙食などの対応について】 

  〇 11月 29日に文部科学省から、給食時の黙食を求めないという方針が出されたが、

その方針を受けて、市内の小中学校における給食時の対応状況は。また、今後の方

針は。 

  △ 市内の小中学校においては、現在、感染対策として、給食時間中の会話は控えて

食事を進めている。児童生徒の中には、給食中に近くの子と小声で話をしたり、給

食を終えて食器を片付けた後に、再びマスクをして、近くの子と会話をしたりして

過ごしている。今後の給食時間の対応については、感染状況を注視しながら、国の

ガイドラインに加え、他市や全国の取り組み状況も参考にしながら進めていきたい。 

  〇 子どもたちの気持ちが置き去りにされないような対応をお願いしたい。（要望） 

 

【部活動の地域移行について】 

  〇 学校の部活動と地域クラブ活動をどのように連携させていくのか。 

  △ 日程面については、地域部活動を行う曜日を、令和５年度に明確に位置付けてい

きたいと考えている。そして、子どもたちが地域部活動に参加できる状況を作りた

いと考えており、今月の地域部活動推進委員会において、事務局案として提案して

いきたい。また、地域部活動の指導のあり方と既存の部活動の指導のあり方が、子

どもたちにとって、しっかりと連続した指導となるように、指導者同士が連携を図

って、対応していきたい。 

      

〈 以上で委員会を閉じた。 〉 
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総務文教常任委員会 当局説明員（２５名） 

 

未来政策部長 

未来政策部政策監 
鶴 谷  俊 幸 

会計管理者 

会計課長 
柳 原   隆 

未来政策部次長 

未来課長 
日名田  尚明 

  

企画課長 新 田  裕 子 教育長 近 藤  智 久 

情報政策課長 布 橋  み ち る 教育次長 杉 森  芳 昭 

総合交通課長 表 野  勝 之 
教育次長 

学校教育課長・教育改革推進室長 
岩 田  正 弘 

秘書課長 木 村  文 徳 教育総務課長 津 幡  佳 成 

秘書課 

広報広聴室長 
橘  智 香 子 生涯学習・スポーツ課長 上 田  浩 樹 

  文化財保護活用課長 池 守  凡 子 

総務部長 

選挙管理委員会事務局長 
梅 崎  幸 弘   

総務部次長 柴 野  泰 彦 監査委員事務局長 崎  安 宏 

総務部次長 

財政課長 
村 上  彰   

総務課長 長 谷 川  聡   

人事課長 新 保  貴 之   

危機管理課長 橘   篤 志 
  

管財契約課長 澤 田  剛 章   

市民税課長 加 藤  康 代 
  

資産税課長 山 本  明 宏 
 

 

納税課長 上 口  裕 之   

http://dnweb.city.takaoka.toyama.jp/cgi-bin/dneo/dneo.cgi?cmd=schindex&log=on

